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Сегодня в номере:
® Студенты на стройке 

В парткоме комбината
Уметь планировать

'• У рационализаторов ЖБИ
• Жизнь, прожитая честно

ВЫШЕ 19 тысяч 
квадратных мет-

который возглавляет

ров 
площади 
задание 
лектие

полезной 
жилья —такое 
получил кол- 
строительного

управления № 13 на
второй квартал 
делающего года 
летки. Сюда 
79-квартирный 
Свердловского

опре- 
пяти- 

входят
дом 

завода
слаботочной аппаратуры 
с молочной кухней, два

Н. П. Александрова, за
дания квартала выпол
нил на 166 процентов.
При норме 12,03
ратных метра 
рабатывали
квадратных

. день каждый.

। они 
по 
метра

квад- 
об-

23,95
в

Благодаря их усили
ям квартальный план 
по выработке выполнен 
на 113,6 процента, по 
генподряду — на 106,4

Свердловский
СТРОИТЕЛЬ

ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОЙКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА.

• № 29.

Не был предоставлен 
фронт работ малярам. 
Монтаж коробок жи
лых зданий шел с боль
шим отставанием от 
графика. Так, 79,квар- 
тирный дом треста 
Свердловскпромст рой 
смонтирован в мае, а 
дом № 20 Уралхиммаш- 
завода — в июне. То 
же произошло и с 
встречно - пристроен
ными помещениями.
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Огрехи планирования
80-квартирных
№ 19 и 20
У|рал хи1ммаш з а ,в 
144-квартирный 
№ 18 в квартале

дома 
для

о Д а, 
дом 
«Б»

Симоновского микро
района и 79-квартир
ный дом треста Сверд- 
ловскпро м с т р о й с 
помещением для почты.

Хорошо работали во 
втором квартале брига
ды. Так, коллектив плот-
ников,
п. А.

руководимый 
Александровым,

выполнил плановое за
дание на 196 процентов.
При норме 
ных метра 
в день они 
Ли по 8,3

3,3 квадрат
на человека 
вырабатыва- 
квадратных

метра.

Отличилась
да маляров 
бедевой,

и брига-
С. И. Ле-

выполнившая
план трех месяцев на 
171 процент. При днев
ной норме 18,1 
ратных метра I 
обрабатывал по

1 квад- 
каждый

• 31,6
квадратных метра.

Коллектив штукатуров,

процента, а собственны
ми силами—на 142,1 
процента. План по сни
жению себестоимости 
перевыполнен за полу
годие на 0,02 процента.

Однако государствен
ной комиссии было сда
но лишь 11244 квадрат
ных метра полезной 
площади. План второго 
квартала по вводу жи
лья был сорван.

Почему это произо
шло? Основная причина

Молочная кухня сдана в 
середине мая, а ~поме~
щение почты

Прибавил 
строителям и

в июне.

работы 
некомп-

I
ВЛАДИМИР НИКОЛАЕВИЧ ФОМИН трудится в бригаде В. И. Кулиничева в 

строительном управлении № 1. Он — плотник. Задание выполняет только на 
«отлично».

заключается в том,
плановые 
пусковым 
второго

задания
что 
по

объектам
квартала

соответствовали
। не 
мощ-

ностям строительного 
управления № 29, кото
рое обслуживает строи
телей тринадцатого и 
пятнадцатого управле-
НИЙ.

Мы с 
второго 
тали не 
потому 
тирован

самого начала 
квартала рабо- 
в полную силу,

что был 
только

смон- 
один

дом Свердловского за
вода слаботочной ап
паратуры.

лексный монтаж. Недо-
делки, оста в ленные
монтажниками, прихо
дилось устранять свои
ми силами. Фото В. КАЛИМАСОВА.

В течение квартала
один 
нен 
дом 
«Б»

объект был заме- 
другим. (В мае 

№ 31 в квартале
заменили

/144-квартирный
№ 18 в квартале
Симоновского 
района).

Подводили

I =
5

на
дом

«Б»
микро-

и снаб-
женцы. На стройках по
стоянно не хватало 
шпунтованной доски,
паркета, столярки, 
тому плотники не

поэ-
мог-

ли наладить ритмичной 
работы.

А. ВОЛЫНСКИЙ, 
главный инженер 

строительного 
управления № 13.

Город—селу
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СТРОЙОТРЯДАМ -
ПОДДЕРЖКУ

Состоялось оператив- 
- ное совещание команди

ров строительных сту
денческих отрядов и 

представителей строи
тельных управлений и 
домостроительного ком
бината. И. о. начальника 
ДСК А. К. Ежов открыл 
совещание, предложил 

рассказать командирам 
стройотрядов о проде
ланной работе, встреча
ющихся затруднениях.

Первой выступила Га
лина Зяблова, .командир 
строительного отряда 
«Солярис» из химико
механического технику
ма.

* —Вначале мы работа
ли на строительстве до
ма по улице Металлур
гов, — начала она. — 
Были простои, вовремя 
не получали материалы, 
Мы обращались за по

мощью в управление 
комбината. Сейчас все 
вопросы урегулированы. 
Отряд работает на стро
ительстве дома по улице 
Авиационной. Заработок 
на тридцать человек за 
неделю составил 1250 
рублей.

Просим помочь нала
дить нам быт. Студенты 
живут в общежитии по 
улице Щорса. Кроме 
нас, там еще находятся 
три отряда. А раковин 
для умывания—две. Те
ряется из-за этого много 
времени.

Есть и предложение: 
начинать работу не с де
вяти часов утра, а с се
ми. Девушки согласны. 
Но надо нас обеспечить 
транспортом.

Нина Базуева, коман
дир строительного сту
денческого отряда «Ал

легро», сказала, что у 
девушек претензий к ру
ководителям стройупра
вления № 20 нет. Про
стоев ■ нет, снабжение 
материалами идет по 
графику. Но есть пред
ложение: закрывать на
ряды на выполненные 
работы по благоустрой
ству не на 6—8 домов 
сразу, как это сейчас де
лается, а на дом-два, 
чтобы студенты видели 
свой заработок.

Но если нет претензий 
к условиям работы, то 
хотелось бы улучшить 
свой быт. Живем в 
школе № 5. Благоуст
ройства, конечно, там 
нет. А нам очень нужна 
горячая вода. Надо по
ставить хотя бы титан, 
если нет возможности 
подключить постоянную 
горячую воду.

■

Группа рабочих домостроительного 
комбината недавно выехала в Гараш- 
кинский совхоз для оказания помощи в 
сельскохозяйственных работах. Кроме 
этого, наши домостроители строят в Га- 
рашках клуб: выделена бригада в коли
честве тридцати пяти человек, завезена 
часть материалов — сборный железо
бетон, цемент, кирпич, щебень. Ведется

подготовка к установке башенного кра
на, выделен для работ в совхозе 
16-тонный автокран.

Подготовительные работы ведутся по 
строительству силосной траншеи, стро
ится шесть двухквартирных домов для 
•работников совхоза.

Домостроители помогли также своим 
подшефным привести в порядок на
глядную агитацию, силами коллективов 
Дворца культуры имени Горького дали 
два концерта художественной самодея
тельности.

Не отрегулирован воп
рос со' столовой, которая 
хотя и открывается в 
7.30, но к этому вре
мени не имеет ничего 
в меню. А работать мы 
начинаем в восемь часов 
утра. Так что получает
ся, что если хочешь по
завтракать —. опозда
ешь на работу, а если 
приедешь на стройку 
вовремя, то останешься 
голодным.

На днях мы показали 
работникам строительно
го управления № 20 кон-, 
церт художественной са
модеятельности, — за
кончила Нина.—Нашим 
выступлением строители 
остались довольны.

Командир студенче
ского отряда «Моло
дость» Владимир . Ива
нов рассказал, что воз
никшие в начале работы 
простои, задержки 
стройматериалов ликви
дированы. Отряду сей
час обеспечен фонт, ра
бот, вовремя подаются 
нужные материалы. Сту
денты занимаются бла
гоустройством домов 
№ 9 и 14 по улице Ме
таллургов, выполняют 
работы на строительстве 
общественного центра. 
Но если упорядочено с 
фронтом работ, то с на
рядами обстоят дела ху
же. Во-первых, до сих 
пор отряд не имеет их

на руках. Это создает 
неопределенность. Во- 
вторых, как будут опла
чиваться простои? Ведь 
они произошли по вине 
строительного управле
ния № 29.

В ответ на эти вопро
сы представитель строй
управления № 29 заве
рил в своем выступле
нии, что все будет ула
жено, наряды на сделан
ную работу будут зак
рыты в этом месяце, на 
выполняемую — выда
ны на руки студентам.

О работе строительно
го отряда «Горизонт» 
рассказала в своем вы
ступлении командир 
Людмила Колосова:

—Девушки и ребята 
нашего отряда трудятся 
на строительстве школы 
на Симоновском торфя
нике. Претензий к уп- 
правлению № 7 нет. Ма- 
териаламы нас обеспечи
вают вовремя, фонт ра
боты имеется. Готовим 
концерт художественной 
самодеятельности. Един
ственное, что хотелось 
бы еще упорядочить — 
получить наряды нах ру
ки. Работой студенче
ского отряда «Горизонт» 
руководители СУ-7 до
вольны.

—На заводе железо- 
бетоннйх изделий тру
дится пятнадцать сту
дентов политехнического

института, —■ сказал в 
своем . выступлении сек
ретарь партийного бюро 
завода В. Ф. Мурзи- 
нов.—Работают они в 
разных цехах, посменно. 
Живут в общежитии 
УПИ. Претензий к ним 
нет.

А как заводская ком
сомольская организация 
контактирует с работаю
щими студентами?

На этот вопрос сек
ретарь комитета комсо
мола ЖБИ Н. Давыдов 
не смог ответить поло
жительно, ссылаясь на 
разбросанность мест ра
боты студентов.

Было высказано поже
лание, чтобы комсомоль
ская организация завода 
проявила большую акти
вность и сумела бы вов
лечь студентов в общест
венную работу, поста
ралась бы организовать 
полноценный отдых сту
дентов, выезд за город, 
на базу отдыха.

Пожелания лучшей 
организации отдыха и 
условий работы строи
тельных студенческих 
отрядов были высказа
ны и. о. начальника до
мостроительного комби
ната А. К- Ежовым всем 
руководителям строи
тельных управлений 
комбината.

С. СПАССКАЯ.



ТЕРЯЮТ ТЕМПЫ
«Челночный» метод до

ставки деталей для монта
жа крупнопанельные зда
ний практикуется почти на 
всех стройках Союза. Пре
имущества его настолько 
очевидны, что не требуют 
доказательств. Дело — за 
скорейшим внедрением 
его.

Первая проба .прогрес
сивного (метода уже была 
у нас год назад. Бригада 
монтажников А. Г. Во
робьева из специализиро
ванного управления № 28 
бралась освоить метод 
«челнок».

(Нынче за «челнок» взя
лась другая бригада этого 
же управления — коллек
тив монтажников В. М. Сы
щенко.

В бригаде В. М. Сыщен- 
ко треть коллектива — 
ударники коммунистиче
ского труда, два коммуни
ста, пять комсомольцев, 
трое — 'бригадир, его за
меститель звеньевой А. А. 
Рачков и монтажник А. П.

Ларионов — награждены 
значками «Отличник соцсо
ревнования». В первом 
квартале этого года мон
тажники В. М. Сыщенко 
завоевали первое место,. И 
в .прошлом году побежда
ли не раз. Так что бригады 
мало в чем уступают друг 
другу.

Коллектив В. М. Сыщенко 
монтирует в этом году 
12-этажные дома. Особен
ных успехов он добился 
на монтаже 96-квартирного 
12-этажного дома 14 по 
улице Металлургов, кото
рый строился скоростным 
методом с применением 
бригадного подряда.

Дом был смонтирован за 
сорок дней и принят с хо
рошей оценкой. В среднем 
бригада перекрывала нор
мы выработки на 70 про
центов и еще .раз доказала, 
чхо может хорошо рабо
тать.

На собрании монтажники 
решили возводить очеред
ную «двенадцатиэтажку»

хозрасчетным способом, и 
с середины июня коллек
тив приступил к монтажу 
дома № 9.

К первому июля смонти
ровали три этажа. Этаж со
оружался три рабочих дня 
вместо двух. 15 июля до
брались до шестого. Темп 
работы снизился еще на 
один день.

Между прочим, с шесто
го этажа дома хорошо ви
ден его «старший брат» — 
недавно смо жир ов энный 
дом № 14 по улице Метал
лургов. Этаж там монтиро
вали за два рабочих дня.

А здесь с самого начала 
пошли несвоевременные 
поставки ограждающих па
нелей, плит перекрытий и 
бетона.

— Привозят, бетон с за
вода ЖБИ обычно к концу 
смены, — рассказывает 
звеньевой А., Рачков. — 
Причем качество его низ
кое. Везут ненужные пока 
изделия, например, вент- 
блоки, сантехкабины. Они

загромождают склад, ме
шают нам работать. Вот 
доставили несущие пане
ли. А они понадобятся 
только через два этажа.

'Или возьмем гипсовые 
кабины. Поддоны их на 
столько (непрочны, что ло
маются сами, а петли час
то вырываются при сцепке. 
В другой раз с завода при
возят такие кабины, кото
рые просто не за что за
цепить, чтобы поднять на 
этаж. (При этом устанавли
вают сантехкабины на па
нелевозе без учета того, 
что у нас крючья значи
тельно больше заводских.

Когда монтировали чет
вертый этаж, с завода при
шли кабины с «ревизией», 
но монтаж из-за этого не 
остановишь. Получается: 
задали хлопот сантехникам, 
ведь им (придется переде
лывать кабины.

«Подводим» мы и от
делочников, потому что 
управление производст- 
венно-технологиче с к о й 
комплектации несвоевре
менно поставляет столяр
ные изделия, которые при
ходится разгружать в од
ной комнате.

Есть претензии у .монтаж
ников и к работникам кас
сетного цеха завода ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола. Плиты перекрытий 
поступают на стройку на 
3—4 сантиметра длиннее, 
чем требуется. Монтажни
кам приходится укорачи
вать детали. Качество мон
тажа от этого снижается, 
да и время теряется.

Послали телеграмму на 
завод: мол, обратите вни
мание на качество. Так те
перь даже бракованных 
плит не получаем.

Невольно начнешь срав
нивать темпы монтажа пре
дыдущего дома и. этого.

— Темпы были высо
кие, — рассазывает мастер 
Е. Пылаев, — потому что 
завод поставлял (изделия в 
строго установленный срок. 
Снабжение на этом доме 
«выбило» нас из графика. 
Мы идем с опозданием на 
три дня.

На стройке появилось 
много брака еще и потому, 
что у башенного крана ис
портился микроспуск. С 
таким дефектам мы возве
ли половину дома. Но ка
кой ценой! Кран с испор

ченным ми1кроспуском ло
мает (панели., сантехкабины, 
двери и создает неудобст
ва при монтаже.

Все это еще раз (гово
рит о том, что бригадный 
подряд не принесет желае
мого экономического эф
фекта, если не наладить 
взаимодействие всех си
стем производства и в пер
вую очередь ритмичного 
сн абжения изде л и ями с 
завода ЖБИ.

От этого зависит, оче
видно, и внедрение «чел
ночного» метода доставки 
деталей на стройки., за ко
торый ратуют все монтаж
ники. 1В бригаде В. М. Сы
щенко его пробуют осво
ить. Ходит пока один па
нелевоз. (Возможно., по
явится и второй. Но даже 
два панелевоза погоды не 
сделают. «Челночный» ме
тод не освоит никакая 
бригада до тех пор, пока 
не будет выдерживаться 
почасовой, график поставки 
изделий в строгом соот
ветствии с требованиями 
технологии монтажа.

Ю. ЕНИВАТОВ.

НАМ
ОТВЕЧАЮТ

В 22-м номере газеты 
«Свердловский строи
тель» за 7 июня был 
опубликован критиче
ский материал «Почему 
простаивают бригады», 
в котором указывалось 
на недопустимые потери 
рабочего времени ра
ботниками строительно
го управления № 28. 
На эту заметку отвеча

ет начальник СУ-28 
Г. Пекарь.

— В строительном уп
равлении № 28 прове
дено партийное собрание 
с повесткой дня «Ук
репление трудовой и 
производственной дис
циплины — важный ре
зерв повышения произ
водительности труда», 
на котором выступал 
главный инженер строи
тельного управления 

№ 28 А. Г. Емельянов.
Было принято соответ
ствующее постановле
ние.

=
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Старший электрик В. Г. Меньшиков и бригадир слесарей цеха № 2 А. Тучков — 
рационализаторы завода железобетонных изделий. 28 рацпредложений, которые они 
подали, дали экономический эффект в 36 000 рублей.

Фото В. Калимасова.

Есть чему
Рашид Шапурович Ка

лимуллин, о котором я 
хочу рассказать, по про
фессии стропальщик. Ну 
что, кажется, мудреного 
в его профессии — под
цепят плиты, готовь ме
сто для новых, и так— 
всю смену. Со стороны, 
конечно, просто. Но, со
гласитесь, не каждому 
доверят такое дело. 
Ведь Калимуллин рабо
тает очень быстро. Ра
шид Шапурович трудится 
на заводе ЖБИ им. Ле
нинского комсомола с 
августа 1957 года. Поэ
тому, наверное, у него 
все получается так лов
ко. Прежде чем подой
ти к Рашиду Шапурови- 
чу, прошу рассказать не
много о нем мастера це
ха Яковлеву. Вместе 
они работают с 1959 го
да, и за этот промежу
ток времени не было

поучиться
случая, который бы по
колебал авторитет опыт
ного рабочего. Он проф
орг смены, а это около 
70 человек, у каждого, 
разумеется, свой харак-
тер, 
И, 
роль

свои наклонности, 
конечно, большую 

играет личный
пример. Тут уж и ло
дырь спасует: нечем ему 
крыть, поскольку Рашид 
Калимуллин трудится 
добросовестно. Мастер 
заметила, что, даже при
болев, он и то загляды
вает в цех. Недаром 
коммунисту, члену за
водского партбюро Р. Ш. 
Калимуллину весной 
1973 года торжественно 
вручили медаль «За тру
довую доблесть». Брига
да, в которой он рабо
тает, одна из лучших, 
сам он — отличник соц
соревнования,

Л. ГИРИНА.
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И
 СЪЕЗД ВОИР призвал 
новаторов страны 
внести в рационали

заторский фонд пятилетки 
14 миллиардов рублей эко
номии досрочно, за четы
ре года. У рационализато
ров завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола при
зыв участников слета нова
торов производства нашел 
самый живой отклик. Кол
лективное техническое твор
чество приобрело на заво
де широкий размах. »Ос
новные его формы: общест
венные конструкторские 
бюро и бригады рациона
лизаторов и изобретателей.

При участии обществен
ных конструкторов завода 
было освоено производст
во девяти- и двенадцати
этажных домов, разработа
на новая конструкция лест
ничных маршей и площадок 
и налажен выпуск санитар- 
йо-технических кабин типа 
«колпак».

Весомый вклад внесли 
коллективы творческих 
бригад рационализаторов, 
в которые входят специа
листы, хорошо знающие 
конструктивные и техноло
гические особенности обо
рудования.

Лучшим творческим кол
лективом по праву счита
ется на заводе бригада 
рационализаторов десятого 
цеха, внедрившая в про
изводство 12 предложений 
с экономической эффек
тивностью 62 тысячи руб
лей. На лицевом счету твор
ческой бригады шестого 
цеха — 22 рационализатор
ских предложения с- эконо
мической эффективностью 
28 тысяч рублей.

Более десяти предложений 
внесла творческая бригада 
новаторов арматурного це
ха. Благодаря им изготов
лены и освоены новые 
штампы и новые станки для 
резки и гибки арматуры, а 
также принципиально но
вая технология сварки за
кладных деталей. В том и 
достоинство творческого 
союза рабочих и специа
листов, что он дает воз
можность не только разра
батывать предложения, но 
и своими силами внедрять 
их в производство. Соеди
нение инженерных знаний с 
практическим навыком ра
бочих-новаторов — самый 
надежный путь в решении 
сложных производствен
ных задач и проблем тех
нического прогресса.

в
Обгоняя время

творческих бригадах 
рабочие находят поддерж-
ку со стороны инженеров и 
техников. В свою оче-
редь рабочие
практическими 
обогащают

своими 
навыками

предложения
инженеров. Такая взаимо
помощь способствует повы-
шению эффективности
творчества, ускоряет внед-
рение в производство 
данных предложений.

Развитию массового
нического творчества 
бочих способствуют
ры-конкурсы. О том, 
общественные формы 
лективнопо творчества 
шли самое широкое

по-

тех-
ра-

смот-
что 

кол-
на- 

рас-
пространёние на заводе, 
красноречиво говорит тот 
факт, что число бригад ра
ционализаторов увеличи
лось за два года с девяти 
до двадцати коллективов.

В соответствии с поста
новлением бюро Свердлов
ского горкома партии по 
успешному выполнению 
Директив XXIV съезда 
КПСС и решений декабрь
ского (1973 г.). Пленума ЦК 
КПСС на заводе с начала 
года проходит смотр-кон
курс по экономии сырье
вых и энергетических ре-
сурсов. 
смотром 
сия под 
главного 
деля.

Для руководства 
утверждена комис- 
пред се да тел ь ст в ом 
инженера В. С. Ну-

Во всех цехах были про
ведены совещания с линей
ными инженерно-техниче
скими работниками и брига
дирами о целях и задачах 
смотра-конкурса. Партийное 
бюро завода, придавая 
большое значение конкур
су, провело ряд заседаний, 
на которых обсудило воп
росы активного участия 
коммунистов в смотре и 
задачах службы главного 
инженера в проведении 
этого важного мероприя
тия.

Общезаводская комиссия, 
утвердив план работы, за
слушивала на своих заседа
ниях сообщения председа
телей смотровых комиссий 
цехов о ходе конкурса.

Для успешного, проведе
ния смотра были разрабо
тан ы орган и за цион и о-техн и- 
ческие мероприятия, обес
печивающие максимальную
экономию строительных

материалов, В их числе — 
контроль за приемом мате
риальных ценностей как по 
качеству, так и по количе
ству, контроль за расходо
ванием материалов в пре
делах производственных 
норм, совершенств ов ан ие 
технологии заводского про
изводства и повышение ка
чества выпускаемых изде
лий, широкое внедрение 
новой техники и примене
ние прогрессивных мате
риалов, совершенствование 
организации и управления 
производством, технико-эко
номическая- учеба рабочих,

нении узла армирования 
изделия 9ПВ-9 закладных 
деталей М-36, внедрение 
которого экономит пять 
тонн металла.

инженерно-технических 
ботников И служащих.

В первом полугодии

ра-

в
смотре-конкурсе участвова
ло 630 человек, т. е. каж
дый четвертый работник 
завода. Общественные кон
структоры внедрили четы
ре предложения, а творче-

Предложение творческого 
коллектива из арматурного 
цеха об унификации за
кладных деталей для про
изводства сборного желе
зобетона и внедрение про
грессивных способов сварки 
сэкономило заводу 28 тонн 
металла и 2 тонны электро
дов.

Интересное предложение 
по изменению конструкции 
штраб на электротехниче
ских панелях внесли брига
дир слесарей девятого цеха 
Н. Чернов, слесарь Г. Дарь
ин и бетонщик Б. Тихонов. 
Это (резко снизило брак и 
сэкономило металла и це
мента на 1013 рублей в год.

ваторы производства пода
ли 180 предложений, из них 
внедрено 146, экономиче
ский эффект составил 257 
тысяч рублей. Сэкономле
но 95,6 тонны металла и ме
таллопроката и 560 тонн 
цемента.

Свою пятилетку коллек
тив рационализаторов вы
полнил еще в прошлом го
ду, за что был награжден 
Почетной грамотой ВЦСПС. 
Получив плановые задания 
на нынешний год в разме
ре 160 тысяч рублей, твор
ческие бригады перевыпол
нили их в первом полуго
дии и сейчас соревнуются 
за наибольший вклад в тех
ническое развитие завода.

Практика показывает, что 
коллективные формы тех
нического творчества помо
гают решать экономические 
и социальные задачи, слу
жат не только улучшению
производства, 
тывают людей,

но и воспиг 
побуждают

рабочих и инженеров

ские бригады 
торов — 60 
направленных 
материальных

Среди лучших

рационализа- 
предложений, 
на экономию 
ресурсов.

Начальник 
П. Вашляев

цеха № 16 
и механик

стоянно 
знания,

обогащать
по- 

свои
овладевать высота-

пред-
поженив начальника шесто
го цеха Г. Найденова и за
местителя начальника про
изводственного отдела за- 
вода В. Авдошина об !изме-

В. Гладких внедрили в про
изводство предложение по
разогреву смерзшегося
песка в полувагонетках, что 
снизило трудозатраты и 
сэкономило материалов 
почти на девять с полови
ной тысяч рублей в год.

В первом полугодии но-

ми культуры. Техническое 
творчество содействует ус
пешному выполнению ком
плексного плана техническо
го развития завода, приня
того на пятилетку.

В. АБАИМОВ, 
старший инженер тех

нического отдела.

цехе № 3 завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола хорошо рабо
тает бригада слесарей, 
которой руководит 
А. Кустов. Причины ее
успехов в творче-
ском отношении к тру
ду. Сам бригадир, че
ловек инициативный и 
вдумчивый, внес уже 21 
рационализат орское 
предложение, экономи
ческий эффект от внед
рения которых дости
гает девяти тысяч руб
лей.

Умеет он пробудить 
творческий интерес и в 
своих подчиненных.

В кассетном 
возглавляемом 
Найденовым,

цехе, 
Г. П. 

успешно
трудятся несколько твор
ческих бригад. Лучшей 
считается коллектив ра
ционализаторов в соста
ве старшего механика 
А. Мамонтова, энергети
ка А. Есаулкова, слеса
рей В. Козубского и 
И. Мишарина.

Пытливая мысль кол
лектива постоянно в по
иске. Как улучшить про
изводственный процесс, 
за счет чего достичь 
экономии в расходова
нии материалов, как об
легчить труд рабочего?

На лицевом счету ра
ционализаторов 22 пред-
ложения. Экономиче-
ский эффект от внедре
ния их составляет вну
шительную цифру — 
28000 рублей.

Фото
В. Калимасова.

«ПЕРВЫЕ ШАГИ НЕПРЕРЫВКИ»
НЕДАВНО в домостроительном комби

нате состоялось заседание партийного 
комитета с повесткой дня: «О выпол
нении постановления парткома ДСК 
от 12 декабря 1973 года о производ

стве комплексного «нуля» с коммуникация
ми и благоустройством». Начальники спе
циализированных управлений № 20 и 29 
Е. И. Буцырин и Д. Е. Полонский выступи
ли перед собравшимися с докладами. Се
годня мы публикуем отчет с парткома 
комбината.

Руководитель специализированного уп
равления № 20 Е. И. Буцырин рассказал 
в своем выступлении о том, как нулевики 
выполняют постановление парткома . по 
внедрению комплексного «нуля». В част
ности, он отметил, что за полугодие наме
чалось выполнить 24 условных комплексных 
«нуля» с полезной площадью 76000 квад
ратных метров. 15 июня намечалось за
кончить фундамент эскпериментального до
ма по ул. Парниковой. Каковы же успехи 
коллектива за полугодие? За шесть месяцев 
строители сдали 17 условных «нулей» с по
лезной площадью 53000 квадратных метров.

На ряде домов квартала «Б» Симонов
ского микрорайона вместе с фундаментами 
прокладываются сети водопровода, канали
зации, теплотрассы.

Другая картина в квартале «В» этого 
же микрорайона. Внедрение новшества 
встретило здесь определенные трудности. 
Не было получено разрешение на строи
тельство домов, потому что генподрядчики 
не сделали «разбивку» зданий, теплопунк
та, работники треста «Строймеханизация 
№ 2» не сделали вертикальную планировку. 
Техническая документация пришла с боль
шим опозданием.

В квартале «В» мы сейчас прокладываем 
ливневую канализацию. Проложено 150 по
гонных метров железобетонных труб и 140 
погонных метров теплосети. Комплексный 
«нуль» выполняется на строительстве от
дельно стоящих объектов: детском комбина
те по улице Ясной и на доме по улице 
Железнодорожников.

Теперь несколько слов о доме по улице 
Парниковой. Строительство здания затяну
лось. Вместо двух недель оно монтируется 
второй месяц. Какие причины задержки? 
Генподрядное управление № 7 своевремен
но не выполнило временное ограждение, 
долго решался вопрос с переносом тепло
сети, давно были подготовлены траншеи 
под коммуникации, а трубы для газа, 
электрокабель, теплосеть у дома длитель
ное время не укладывались. Одних только 
штрафов здесь мы уплатили 5400 рублей.

Задерживают нас также проектировщики. 
До сих пор нет проектно-сметной докумен
тации на строительстве .отдельно стоящих 
домов на улицах Бардина и Волгоградской 
в квартале «В» Симоновского микрорайо
на. Сейчас нет временного ограждения 
около будущих домов на улицах Железно
дорожников и Волгоградской. И здесь мы 
также платим штраф. Виноват генподряд
чик, а нам приходился рассчитываться.

Во втором полугодии наше управление 
должно выполнить 8 комплексных «нулей», 
полезная площадь около 19.000 квадрат
ных метров, кроме того, необходимо сде
лать комплексные «нули» на домах, кото
рые будут сдаваться в эксплуатацию в пер
вом квартале будущего года, полезная 
площадь которых 42000 квадратных метров.

Работники нашего управления трудятся

также в других городах области — монти
руют дома в Богдановиче, Верхней Пышме, 
Нижнем Тагиле и других городах. Свое
временно подготовить фундаменты в экс
плуатацию — задача нелегкая. Необходимо 
предоставить нам соответствующую техни
ку, иначе всего не осилить. Подводят нас 
поставщики транспорта. Например, трест 
«Свердловскстройтранс» задолжал нам 45 
машиносмен. Когда мы будем наверстывать 
упущенное время? Строить дома с комп
лексным «нулем» — это задание мы ста
раемся выполнять в меру своих сил и воз
можностей.

ЕРВОЕ полугодие коллектив нашего 
управления работал очень напряжен
но,— говорил на парткоме началь

ник специализированного управления № 29 
Д. Е. ПОЛОНСКИЙ — По сравнению с 
прошлым годом работали значительно луч
ше. План ст-роительно-монтажных работ 
выполнен на 123 процента. За полугодие 
сделано 32,9 условных «нуля». Есть, одна
ко, большое отставание по строительству 
комплексных «нулей». Кроме домов № 31, 
34, 33а, 336 не выполнены работы по ком
муникациям и благоустройству на других 
домах. Основные причины срывов — нехват
ка рабочей силы, неудовлетворительная 
работа механизмов. В первом полугодии 
сорваны также сроки по выполнению недо
делок на ранее сданных домах. Так, в 
квартале Бажова не сделаны ремонт ас
фальтовых покрытий, отмостки, в квартале 
«А» Симоновского микрорайона не засыпа
ны подвалы, не отремонтированы отмост
ки, нет электрокабеля на участке от стан
ции № 1 до подстанции № 2; не закончены 
работы по благоустройству около дома по 
ул. Миномётчиков и другие.

В парткоме комбината

Стоит отметить и наши сегодняшние 
огрехи: брак, переделки. Так, в некоторых 
местах была неверно выполнена теплотрас
са, нам пришлось ее переделывать, тратить 
дополнительные средства.

Если в первом полугодии управление до
билось определенных успехов в строитель
стве фундаментов, то по устройству на
ружных коммуникаций и выполнению работ 
по благоустройству положение тревожное. 
Приходится называть те же причины не
удовлетворительной работы: нехватка кад
ров и ненадежная работа механизмов. 
Сказывается отсутствие ремонтной базы и 
трайлера для быстрой переброски техники.

Какие же задачи поставлены перед на
шим коллективом на третий и четвертый 
кварталы года? Прежде всего надо устра
нить недоделки на ранее сданных в экс
плуатацию объектах. Сдать под монтаж 32 
условных «нуля», в том числе 4 «нуля» 
под пусковые дома 1974 года до 10 авгу^ 
ста, и до 10 сентября — 10,2 условных «ну
ля» по заделу на 1975 год.

Особенно тревожное положение склады
вается по строительным объектам квартала 
«В» Симоновского микрорайона, где необ
ходимо выполнить 22 условных «нуля». 
Напомню и то, что на 27 условных («нулей», 
включенных в график, нет технической до
кументации.

Комплексный «нуль» мы намечаем вы
полнить на домах № 16, 36а, доме на 
Уральской и других.

Сейчас мы разработали ряд мероприятий, 
выполнение которых поможет коллективу 
более рационально использовать технику, 
рабочие кадры.

Мы постараемся сделать все от нас за

висящее, чтобы справиться с планом года. 
В помощь просим выделить студенческий 
стройотряд, специалистов-трубоукладчиков, 
ускорить строительство ремонтной базы.

ВЫСТУПАЯ на парткоме, комму
нист И. Л. СОКОЛОВ сказал, что, 
действительно, коллектив специали

зированного управления № 29 сделал в 
этом году много больше, чем в прошлом. 
Но отражается ли это на выполнении пла
на? Видимо, успехи прошлого года немного 
успокоили нас — снизилась ответствен
ность, требовательность. В итоге план по 
сдаче «нулей» за полугодие не выполнен. 
Увеличилось количество недоделок, что 
также повлияло на выполнение плана. Ор
ганизация труда на работах по прокладке 
сетей и строительству фундаментов остав
ляет желать лучшего. Идет много брака. 
Особенно это касается коллектива строй
управления № 29. Здесь сумели сделать 
только семь комплексных «нулей». Этот 
факт говорит о том, что постановление 
парткома о комплексных «нулях» и недо
делках выполняется неудовлетворительно.

Главный инженер стройуправления № 13 
А. А. ВОЛЫНСКИЙ:

— На эту тему мы говорим уже не пер
вый раз. Знаем все, в чем корень зла, и 
все же делаем все по-старому. На первых 
порах не обращаем внимания на мелочи, 
а потом они становятся для нас свинцовым 
грузом, начинаются поиски виновного. Оче
видно, надо сразу решать все вопросы, 
чтобы не было потом нервотрепки.

С помощью двухгодичного планирования 
можно уйти от штурмовщины. Комплекс
ный «нуль» — первые шаги в этом направ
лении, пока, правда, не очень твердые. 
За полугодие мы сработали плохо. Причи
ны известны. Только, на мой взгляд, не 
надо сравнивать мощности специализиро

ванного управления № 20 и № 29. А объем 
работы между ними примерно поделен по
полам. Нас со стройуправлением № 15 
прикрепили к специализированному управ
лению № 29. Наши «нулевики» не могут 
вытянуть такой объем. Причем попадают 
им сложнейшие объекты. Например, обще
ственный центр, дома с встроенно-пристро- 
енными вставками. Стоит подумать над 
тем, чтобы перераспределить объем работ 
между управлениями. Видимо, необходимо 
изменить отношение к строительству «ну
левых» циклов^ Ведь в Красноярске, напри
мер, условия не лучше, однако отделочни
ки приходят в дом, где уже работает 
отопление. Почему бы нам не перенять эту 
хорошую традицию?

Заместитель начальника по строительст
ву Л. И. Гороховский отметил, что у нас 
сейчас самая важная задача — перейти 
на строительство комплексного «нуля». За 
лето надо выполнить все коммуникации с 
благоустройством домов, которые будут 
подготовлены к сдаче в эксплуатацию в 
четвертом квартале 1974 года и первом 
квартале 1975-го.

Не надо забывать и о воспитательной 
работе. Ведь новое требует не только по
вышенного внимания, перестройки произ
водства, но и изменения в психологии лю
дей. Если мы сейчас не научимся «ува
жать» комплексный «нуль», это приведет 
еще к ряду срывов.

Специализированное управление № 29 
отстает по строительству фундаментов. 
Может быть, несколько снизить темпы, 
чтобы наладить четкий ритм, чтобы выпол
нить все работы по благоустройству и ком
муникациям? В этом управлении тяжелое 
положение с техникой. Механизмы часто 
выходят из строя, много простаивают. Это, 

разумеется, сказывается и на сроках вы
полнения, работ. Работникам стройуправле
ния № 15 надо ускорить сдачу ремонтной 
базы «нулевикам».

Начальник комбината Е. В. Копылов 
рассказал об итогах работы комбината. 
Он отметил, что коллектив ДСК сработал, 
в общем-то, неплохо по всем показателям. 
Только вот график-задание по сдаче жилья 
в эксплуатацию не выполнен. 30 000 квад
ратных метров полезной площади не. хвати
ло до количества, предусмотренного графи
ком. Особое внимание Е. В. Копылов об
ратил на недоделки, которые остаются пос
ле строителей. Так, за стройуправлением 
№ 13 числится станция перекачки. Несколь
ко лет не могут ее сдать в эксплуатацию. 
Постановление парткома о комплексном 
«нуле» мы не выполнили. Сдвиги есть, на
до приложить все усилия, чтобы выпол
нить все, что не успели сделать в первом 
полугодии. Основная цель всего нашего 
коллектива — выполнить коммуникации 
вместе с благоустройством до осени.

Секретарь парткома ДСК Н. И. СПИ
ЦЫН:

— Мы не выполнили поставленной зада
чи. Продолжается строительство «нулей» 
без инженерных сетей, благоустройства, с 
большими недоделками. Причем сорваны 
сроки устранения недоделок. Партийные 
бюро специализированных управлений 
№ 20 и 29 слабо контролировали работу 
своих коллективов.

В заключение партком комбината при
нял постановление, направленное на улуч
шение работы по производству комплексно
го «нуля» с коммуникациями и благоуст
ройством.

В парткоме комбината

ДАЛЕЕ собравшиеся прослушали док
лад председателя объединенного по- 
стройкома А. А. Кузьмищенко «О сос

тоянии и мерах улучшения наглядной аги
тации». Докладчик отметил, что не во всех 
стройуправлениях уделяется должное вни
мание наглядной агитации. Стенды не об
новляются, старые плакаты сообщают о со
бытиях давно минувших дней. Нет ни од
ного строительного управления, которое 
можно было бы поставить в пример.

Выступая по этому вопросу, заместитель 
секретаря парткома Г. Д. ЧЕРНУШКИНА 
отметила, что наглядная агитация призва
на воспитывать людей. В наших же управ
лениях эта работа пущена на самотек. 
На стройплощадках тоже ничего нет. На
шим монтажникам нечем похвастать. Так, 
в специализированном управлении № 28 по 
ШРМ еще в прошлом году выпустили лис
ток, а висит он до сих пор. Нет наглядной 
агитации и перед зданием управления 
комбината. Создан при ДСК совет по на
глядной агитации^а работы пока не видно.

Особенно плохо с наглядной агитацией 
обстоят дела в строительных управлениях 
№ 1, 15, УПТК. Вопрос этот не простой. 
Столь важный фактор воспитательной ра
боты почти снят с повестки дня.

Начальник комбината Е. В. КОПЫЛОВ 
отметил, что уровень наглядной агитации 
тесно связан с культурным уровнем лю
дей. Если есть непорядок около стройуп
равления, а плакат будет призывать к 
культуре, -руководителям, да и работникам 
будет стыдно. Нередко на стройобъектах 
работают бригады передовых коллективов, 
а никто этого не знает. В управлении не 
беспокоятся, а бригаде как-то неловко 
пропагандировать себя. Секретарям пар
тийных и комсомольских организаций надо 
обратить особое внимание на вопросы 
эстетики рабочих мест.
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СУДЬБЫ ЛЁГКИЕ
ЕМЬДЕСЯТ три го- 

( да сейчас Афана- 
сию Илларионови

чу Дернову. Прожита 
большая жизнь — и ка
кая! Двадцатый век бо
гат событиями. И ни 
одно не прошло мимо 
Афанасия Илларионови
ча, бывшего крестьян
ского парня из сибир
ской деревушки Ме- 
хонка.

Год четырнадцатый... 
Ушел на империалисти
ческую отец, Илларион 
Дернов. Оставил кре
стьянствовать жену свою 
да восемь малолетков. 
Старшему из них, Афа
насию, пошел всего 
лишь тринадцатый год. 
Думали родители вы
учить сына, хотели гра
мотным и самостоятель
ным видеть его. Тянули 
пять лет—сын окончил 
трехгодичную сельскую 
и два класса городской 
школы. Но война спу
тала лланы, пришлось 
впрягаться тринадцати
летнему крестьянину в 

хозяйство, ходить за 
плугом, сеять, косить, 
убирать. Судьба оказа
лась М1ИЛОСТЛИ1ВОЙ к этой 
семье — отвоевав, це
лым и невредимым вер
нулся отец с мировой.

Не только крепкое ре
шение поставить детей 
своих на ноги принес 
фронтовик, но и неже
лание жить по-старому. 
Принес с собой Илла
рион большевистскую 
правду.

Семнадцатый год, 
взорвавшись в сердце 
России, смел старые по
рядки и на окраинах. 
Бедняки сибирской де
ревушки Мехонки реши
ли строить коммуну. 
Организаторы ее — 
Дернов, Ершов, Мурзи- 

нов. Они дали коммуне 
не только жизнь, но и 
имя —• «ДЕМ», состав
ленное из начальных 
букв фамилий. Афана
сий, крепкий и кряжи
стый, как и отец, был

Страницы биографии
его первейшим помощ
ником. И когда в во
семнадцатом отец был 
принят в партию больше
виков, сын твердо решил 
идти по этому же пути. 
Не пугали его ни ^кулац
кие мятежи, вспыхиваю
щие то в одном селе, 
то в другом, ни бесчин
ствующие банды кулац
кого отребья в лесах, 
на подавление которых 
то и дело уезжали все 
мехонские активисты и 
большевики, в том 
числе и отец.

В 1919 году Афанасия 
призвали в Красную Ар
мию. Все силы прило
жил он к тому, чтобы 
стать' образцовым крас
ноармейцем.

Через год командир 

роты рекомендовал Афа
насия в партию. А позд
нее его, как стойкого и 
выд0|»жанного коммуни
ста, перевели в отряд 
ВЧК.

...Зима двадцать пер
вого года выдалась 
снежная, с сильными ме
телями и буранами. На 
станцию Петухово Кур
ганской области прибыл 
отряд ВЧК. Цель при
бытия: ликвидировать
бандитские отряды, дей
ствовавшие в округе. 
Выгружались спешно, 

торопясь до темноты 
уйти в деревню. Рас
квартировались почти в 
каждой хате. По одному 
не оставляли, старались 
поселять сразу четве- 
рых-пятерых. Приняли 
все меры предосторож
ности. И только-только 
устроились, как получи
ли тревожный сигнал: 
«Белые недалеко!».

Не обходилось дело и 
без курьезов. Однажды 
лихие красные конники 
в таком темпе выгнали 
из одной деревушки бе
лых, что те в спешке за
были отменить караулы. 
Заняли красноармейцы 
деревню, расположились 
в ней, выставили свои 
караулы и предложили 
четырем столетним де
дам в тулупах —• быв
шему белогвардейскому 
караулу — разойтись 
по домам. Осердились 
деды: «Молоды смеять
ся над стариками. Толь
ко что поставлены в на
ряд. Свою деревню от 
супостата охраним».

После того, как были 
ликвидированы остатки 
банд, отряд отозвали в 
Москву. А осенью два
дцать второго года Афа
насий Дернов уже про
делывал обратный путь 
— из столицы в родную 
Мехонку. Был демобили
зован по болезни. Стал 
работать в . коммуне 
«ДЕМ», был активным 
селькором газеты «Ра
боче-крестьянская прав
да».

В 1932 году Афанасий 
Илларионович приехал в 
Свердловск. Должность 
его вроде была самой 
мирной —• бухгалтер-ре
визор, однако выполнял 
ее со всем старанием и 
усердием. Вел большую 
общественную работу— 
руководил кружками те
кущей политики, исто
рии партии.

Сейчас Афанасий Ил
ларионович на пенсии. 
Но то, что сделано 
им, —■ не забудется.

С. НИКОЛАЕВА.

• СПОРТ
Прошли 
соревнования

Спортсмены нашего управ
ления н'едавно выезжали на 
базу отдыха в Белоярку и там 
провели соревнования по пла
ванию на 100 метров у муж
чин и на 50 — у женщин. Хо
роший результат показали 
В. Титов, Ю. Богомолов, Ти
хонова, 3. Калинина.

Прошли 'также соревнова
ния по народной гребле. У 
мужчин отличились В. Коро
вин, Б. Зонин, среди жен
щин — Л. Мезенцева, Н. Па- 
рунина, Р. Упорова.

Массовый кросс был про
веден с такими результатами: 
на дистанции 1500 метров у 
мужчин лучшими оказались 
В. Чернышов, В. Титов, на’ ди
станции 800 метров у женщин 
лидировала Л. Балыбердина.

Н. СКУДИНА, 
инструктор физкультуры 

строительного 
управления № 1.

Летняя 
спартакиада

В Качканаре закончилась 
традиционная летняя спарта
киада, проводимая обкомом 
профсоюза строителей. Спор
тивные состязания проходили 
два дня.

Спортсмены, представляю
щие строительные тресты и ор
ганизации Свердловской обла
сти, соревновались в беге, 
прыжках в длину, метании 
гранаты, в эстафете 4X100 
метров.

В спартакиаде участвовала 
команда домостроительного 
комбината, в составе которой 
девять лучших спортсменов: 
А. Фонарев, А. Куимов и 
Ю. Грачев (СУ-28), легкоат
лет В. Панькин (СУ-27), 
А. Колтаков (СУ-15), Н. Ску
дина (СУ-1), М. Шангараева и 
М. Фролова (СУ-15) и С. Гай
сина из строительного управ
ления № 13.

Возглавлял команду ин
структор физкультуры строи
тельного управления № 15 
А. Истомин.

В соревнованиях приняло 
участие 14 команд Свердлов
ской области. По первой груп
пе Свердловский домострои
тельный комбинат занял ше
стое место. Отлично выступил 
Павел Фонарев на дистанции 
3000 метров, с результатом

КРАСКИ ЛЕТА
Лето стоит в зените. Июльская пора, когда уже можно под

считать, каков будет осенний урожай, проходит. Считанные 
дни остаются до самого щедрого и плодородного месяца — 
августа. Приметы его видны везде — в душистых рубиновых 
каплях лесной земляники, разбрызганных по просеке, в нали
вающихся матовой спелостью орехах, в ягодах смородины, в 
пока еще редких шелковистых паутинках, нет-нет и задеваю
щих лицо заядлого грибника или ягодника. Уральское лето в 
этом году выдалось неповторимое — теплое, щедрое. Надол
го запомнится оно.

9.20 минут он занял третье 
место, на 1500 м — второе ме
сто. Успешно выступила муж
ская команда в эстафете 
4ХЮ0 метров, показав вто
рой результат—50,5 секунды. В 
прыжкахв длину А. Колтаков 
из строительного управления 
№ 15 прыгнул на 5 м 12 см. 
Спортсменка из строительного 
управления № 13 С. Гайсина 
толкнула ядро на 5 м 20 см.

Г. ШЕВЕЛЕВА, 
инструктор физкультуры 

ДСК.

Заняли второе место
В Сысерти на базе пионер

ского лагеря «Орленок» со
стоялась спартакиада, в кото
рой приняли участие семь 
команд, представляющие дет
ские базы отдыха Кировского 
района Свердловска. Это «Сос
новые горки», «Уральские са
моцветы», «Буревестник» и 
другие. На спартакиаду съе
халось около двухсот юных 
спортсменов.

От пионерского лагеря име
ни Ю. Гагарина участвовала 
команда, которой руководил 
инструктор физкультуры В. Г. 
Мельников.

В многоборье ГТО, куда вхо
дят бег на 30 и 60 метров, 
прыжки в длину, метание мя
ча и другое, —- юные спортсме
ны нашего комбината завоева
ли первое место.

Лучшими были они в тури

стской эстафете, где соревно
вания проходили на семи эта
пах: укладывание рюкзака и 
бег, определение азимута и 
установка палатки и т. д.

Нашим спортсменам вруче
ны два кубка и четыре дипло
ма — первой и второй степе
ней.

В комплексном зачете коман
да лагеря имени Ю. Гагарина 
заняла почетное второе место.

А. КАПЛУНОВА,
начальник 

пионерлагеря.
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